

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas

Crevillente, un mes . . . 0'50 »

Fuera, un trimestre . . . 2'00 »

Extranjero 3'20 »

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO XI (Segunda época)



ALICANTE 23 ABRIL 1932



Núm. 193

Desde Crevillente

Lecciones de la experiencia

¡Cuanto hemos aprendido en el transcurso de un año! ¡Cuanto han variado las cosas!... A buen seguro que si mañana se celebrasen unas elecciones la purificación del régimen sería enorme. ¡O quien sabe lo que podría suceder!..

¿Dónde está la Paz y el renacer de España que nos prometían los socialistas?.. Tan recientes están las promesas que hacían al pueblo que no es necesario recordarlas.

¿Para qué quieren llamarse los «defensores» de los trabajadores, si nunca han padecido los obreros una crisis de trabajo tan aguda, como la que están sufriendo ahora que ellos están en el Poder?.. ¿Dónde están aquellas iniciativas y aquellas empresas que ellos realizarían cuando llegasen a gobernar? Lo único que no se les ha olvidado ha sido su propio porvenir y no el de los demás. En ninguna época se ha conocido una acumulación de cargos tan numerosa como la que ahora poseen algunos «líderes». Para que tanta democracia, si ahora son ellos los enamorados de la pompa y la etiqueta, mientras hay infinidad de hogares sin pan y sin trabajo. ¿Son estos hombres los que se dicen representantes de la República?.. La respuesta es harto elocuente. Con sus sectarismos y su baja política de partido no solo han originado su rotundo fracaso, sino que han creado un ambiente de antipatía a su alrededor que difícilmente se puede disipar. Pero allá ellos que así lo han querido. Lo lamentable es la repercusión que esto ha tenido en nuestro estado económico. Llegando a la deplorable colización que hoy tiene nuestro signo monetario.

Un gobierno para actuar con probabilidades de triunfo, necesita la colaboración de todas las clases del país y si este en principio queda enemistado con ellas no es posible que puedan marchar de acuerdo y por consiguiente en mútua colaboración.

Lo que se necesita es un gobierno de política homogénea y que acometa todos los problemas más urgentes con neutralidad y acierto inspirándose siempre en el bienestar y progreso de la nación.

Consiguiendo esto, podrá consolidarse el régimen y España estará salvada.

La crisis de trabajo y el problema de los hiladores

Si verdaderamente la crisis de trabajo es cada día más aguda, no es menos cierto que el problema de los hiladores—que agrava esta crisis—es más delicado de lo que parece por tratarse de una industria muy importante para la clase obrera crevillentina, pues en ella trabajan unos cuatrocientos hombres que en término medio pueden ganar unas cuarenta y cinco pesetas semanales los operarios que son algo diestros, pues no ignoramos que existen algunos que no pueden ganar más de cinco pesetas diarias, bien por la edad o bien por ser poco diestros en el oficio.

Pero dejando aparte estas excepciones insignificantes, vamos a entrar de lleno en el fondo del problema. Hace muy cerca de siete meses que la Directiva de este ramo adoptó la resolución de que fuera respetada la jornada de ocho horas, cosa muy natural ya que hay que dar cumplimiento a la ley, añadiendo a esta petición justa otra de aumento hasta un 60 por 100 en determinadas clases de hilo, lo que originó una huelga de seis semanas que produjo una pérdida de jornales que ascendería a unas cien mil pesetas, sin contar las que al capital ocasionara. ¿Y cuántos cientos de miles de pesetas se han perdido los obreros de ganar desde el mes de Octubre hasta la fecha?

Es doloroso recordar que el obrero ha perdido más de cuatrocientas mil pesetas en este espacio de tiempo y ello significa la miseria y la desesperación en muchos hogares, y todo por mero capricho de una

Directiva obcecada, carente de conocimientos técnicos para buscar solución a tan grave conflicto. No queremos decir que sea intencionada la actitud adoptada con el fin de acarrear perjuicios a la industria de hilatura del cáñamo, pero sí afirmamos que estos perjuicios que a la industria se le originan por la insensatez de los dirigentes de los obreros hiladores, se multiplican contra ellos mismos.

Sabido es de todos que el obrero hilador está supeditado a las inclemencias del tiempo y lo mismo pierde el jornal a causa del viento, que de la lluvia y el bochorno, perdiendo al año un buen número de jornales por causa de la temperatura por el hecho de que el taller donde la mayoría trabaja está a la intemperie, no siendo posible que durante los trescientos días laborables del año trabajen sin interrupción doscientos cuarenta y estos contratiempos que anotamos no lo deben de haber tenido en cuenta esos directores por obrar con precipitación en un conflicto de esta naturaleza que necesita, ante todo, un estudio bien madurado para tener plena conciencia de sus derivaciones y estar preparados para allanar cualquier dificultad que se les presentara.

Los obreros hiladores sufren las consecuencias de la impremeditación de sus dirigentes—que no han tenido otra intención que la de perjudicar a la patronal—viéndose muchos de ellos obligados a ir a trabajar a otras poblaciones con un tipo de jornal inferior al que marca la plantilla establecida en esta localidad.

Además de lo expuesto, llegan hasta nosotros referencias de un acuerdo tomado que, por lo absurdo, no queremos silenciar. Se trata de la obligación impuesta a todo el que trabaje por su cuenta a dar tres jornales a un obrero parado todas las semanas, sin darse cuenta de que un hilador ha podido, por ejemplo, reunir a fuerza de privaciones o ha pedido prestada una pequeña cantidad y con ella, asqueado de verse sin trabajo tanto tiempo, ha decidido dedicarse al trabajo por su cuenta; ¿es lógico que a este obrero se le obligue al cumplimiento de este acuerdo?

No es posible, repetimos, que estos directores procedan con noción de lo que hacen y si así no es, si obran en conciencia, forzosamente habremos de convenir que les anima la mala fé, que están inspirados por un afán despótico que les conduce a hacer que desaparezca la industria de hilatura de Crevillente, condenando a hambre a cuatrocientos hogares, antes que mostrarse ante sus dirigidos, ante el pueblo, como lo que son: unos ineptos, unos fracasados.

Algo parecido ocurre en el ramo de la alpargata y esto debe evitarse a toda costa en evitación de que la poca industria que proporciona trabajo al obrero crevillentino desaparezca con perjuicio evidente para todos.

Al obrero, señores de la Directiva, ha de redimirse por medio de la cultura que es la mejor forma de llegar a una mútua comprensión, nunca con prédicas incitándole a la violencia porque esta trae consigo el odio y el afán de exterminio del que quizás seáis vosotros las primeras víctimas. No olvidad que quien siembra vientos recoge tempestades.

POMPEYO

DIALOGO DEL DIA

—Qué zvas aná el atre día al miting que van donar es comunistes?..

—Pues vorás, home. Me encontraba bastant aborrit, sense saber ahon dirichi es posos, cuan me diguen que es comuneros donaven un miting allá en el Trinquet... Y yo com me figuraba que la cosa anava a resulta divertia, vachs dir, allá men vach.

—De manera que vas anar a oi lo que dien?... ¿Pero no te donaves conte de que en la teua presensia contribuies a que fora uno mes en el acte comunero?

—Ya saps tú que yo no compartix es idees de eixos exaltats. Y ya te he dit que estava aborrit i com sabia per antisipat que totes les coses que dirien resultarien molt cómiques, axí va se com yo me vach divertí un rato.

—¿I que van di, que te van fe riure tant?..

—Pues imachinat totes es ensalacs que pot dir un exaltat, que te ganes de chupá del bote, i ya no fa falta que yo te diga mes.

—¿I des enchufes van di algo?

—Pues clar, home. Que se conex que tenen envecha als socialistes porque éstos han monopolisat aixó del «chupen».

La aguda crisis de trabajo que padecemos—volvemos hoy a repetirlo,—es el fruto de la inquietud social que agita a España, por culpa de las propagandas revolucionarias que están sembrando cuatro exaltados. Si queremos que nuestro país tenga paz y logre prosperidad, hay que cortarlas de raíz. De lo contrario, inconscientemente, nosotros mismos nos llevaremos al caos.

FUTURISMO

Crevillente en 1950

—En la Sierra llamada de San Cayetano se reparará esta tarde una merienda a cada uno de los niños de las escuelas locales, que realizarán una excursión para celebrar un aniversario. (No sabemos si del nacimiento o la muerte de alguien). Como ocurre la feliz coincidencia de que los organizadores son vegeterianos, no solo se repararán «habas tiernas» como antiguamente se hacía, sino rábanos y tomates y algunos melones de la propia cosecha.

—El romántico poeta socialista que ya hace muchos años se empeñó en decir que tenía seis dedos, aunque nosotros creemos que tiene los mismos que los demás, ha terminado su elegía titulada «Que tiempos aquellos».

—Después de un largo viaje por América y la China, ha regresado a nuestra población don Emeterio (cuidado cajista, Cementerio, no) Civil Secularizado. Entre los espíritus laicos, ha despertado un gran entusiasmo su llegada.

—Se rumorea que el próximo partido internacional que se celebre entre los formidables equipos del «Cox F. C.» y «Granja Deportiva» se celebrará en el Campo del Portazgo.

—Los orfeones crevillentinos han sido invitados al gran «torneo lírico» que se celebrará la semana entrante en Milán. Deseamos un gran acierto a la persona que sea designada para extender los pasaportes.

—La Sociedad cinegética titulada «La Codorniz», celebrará esta tarde un gran banquete en honor de su presidente Don Fulano de Tal.

—En la subasta de libros que se verificó el pasado domingo en la plaza del mercado, sobraron los ejemplares del drama LA CORONA, que los críticos de su época consideraron como libro digno de una hazaña no sabemos de que naturaleza literaria.

Cuando un gobierno después de varios meses de actuación no logra mantener el orden, se declara por sí mismo impotente para desempeñar su pretendida misión.

SE DICE...

Que lo mismo las autoridades que la empresa del Teatro Chapí deben evitar que continúen los escándalos que con frecuencia originan algunos espectadores de la general.

Que el que no guarde las debidas formas debe ser expulsado del Teatro...

Que tan necesaria es la educación para poder convivir entre genes como los ojos para ver la luz.

Que por otra parte, no sabemos por qué causa, toleró esta misma empresa que los jóvenes comunistas realizaran su propaganda, echando al viento una porción de hojitas rojas...

Que siempre habíamos creído que las empresas de espectáculos tenían sus empleados para algo, pero después de estas «cosas» que se consienten estamos a punto de cambiar de parecer.

Que otro tanto les sucede a los guardias municipales que no han logrado todavía hacerse respetar como tales.

Que esto no debe continuar. Que el respeto a la autoridad y al orden debe prevalecer.

Que los muchachos de la sociedad de Atletismo continúan organizándose con gran entusiasmo.

Que el mitin comunista pasó a la historia.

Que el público conoció perfectamente a los «vivos» que hablaron.

Que los celos rabiosos que estos extremistas, demuestran sentir hacia los acaparadores de los enchufes, nos van a proporcionar algunos ratos de sabroso esparcimiento.

Que cuando las comadres riñen...

Que el pueblo, el verdadero pueblo, no el que constituyen cuatro exaltados, sabe ya por experiencia lo que tiene que hacer cuando llegue ante las urnas.

Que las primeras elecciones que se celebren, se podrán calificar de «jornada de desinfección pública.»

Que hay muchos hogares atormentados por causa de la aguda crisis económica en que están llevando al país los redentores socialistas.

Que en cambio los enchufistas se están engordando a costa de los obreros que los han elevado a las altas esferas.

Que a pesar del gran fracaso socialista todavía se obsinan en hacerlo mayor Don Inda, Dou Erasmo y Don Largo.

Que por patriotismo nada más debían haberse marchado ya a otra parte, con la seguridad de que por lo menos les agradeceríamos la despedida.

Que los chicos del futbol preparan para el día 8 del próximo el mayor acontecimiento de la temporada, siendo el equipo visitante los campeones regionales de la Tercera División de Liga, y finalistas del campeonato de España Amateur, y que llevan en sus filas a Ramonzuelo del Badalona F. C. y el formidable defensa del Madrid F. C. Torregrosa.

Que gracias a la gran voluntad de Ferrández, y al juego arrollador de Pastor, el domingo pasado se logró una victoria brillante, cuando ya todos creían que se la llevaba el once alicantino del San Blas.

Administración de Lotería

La de más suerte en toda la provincia

Se expenden billetes a reembolso para fuera de la población

Purísima, 7.—CREVILLENTE

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso:

CREDIT LYONNAIS

AGENCIA DE MADRID

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito, Serie E. número 34.683 de Pesetas 3.000 nominales, Deuda Perpetua Interior 4%, expedido el 12 de Enero de 1.932 a nombre de Don Eugenio Más Candela, menor de edad bajo la patria potestad de Doña Adela Candela Lledó, se anuncia al público para que puedan hacerse las reclamaciones correspondientes por quien se crea con derecho a reclamar dentro del plazo de un mes a contar desde la fecha de la publicación del presente anuncio en la Gaceta de Madrid, pues transcurrido dicho plazo este Establecimiento expedirá duplicado del resguardo anulando el primitivo y quedando exento de toda responsabilidad.

Madrid 18 de Abril de 1.932.

P. EL SECRETARIO.

José Avella.

Guía del Cultivador Moderno

Esta obra, como todos los años, contiene una información abundantísima sobre los preceptos de las labores que ha de ejecutar cada mes el hortelano, jardinero, horticultor y, en general, todos los agricultores, en sus más variadas actividades, tanto por lo que se refiere a las siembras, plantaciones de arbolado y viñas, con sus tratamientos insecticidas y antiparasitarios, como lo relativo a los cuidados que reclaman las bodegas, la elayotecnía, lo propio que la ganadería e industrias familiares, tales como gallinas, conejos, abejas, etc., completada con lo que a la cocina rural se relaciona.

Son redactadas por los conocidos especialistas en estas materias señores don Gaspar Baleriola, Salvador Castelló, Ramón J. Crespo, Rafael Mir, Luis de Recasens, Valerio Serra y Boldó, Tomás J. Trigo, Ignacio Doménech y otros, e ilustradas con una profusión de grabados que hacen sumamente atractivas sus páginas.

Otro interés ofrece el *Almanaque Guía de El Cultivador Moderno* correspondiente al año actual, verdadera y completa miscelánea de conocimientos indispensables al agricultor práctico y es el que le dan los interesantes trabajos que como complemento en el mismo aparecen.

Sobre la *Multipliación forzada de cereales a base de trasplante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benaiges de Aris, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

El Consejero Pecuario don Juan Rof y Codina sigue estudiando la España Pecuaría, dando a conocer las razas y características del gana-

do cabrío, con la maestría que ha elevado a lugar preeminente al eminente zootecnista.

La buena crianza de conejos, ha dado ocasión a que el profesor don Salvador Castelló divulgara en forma gráfica los medios de dar la mejor utilización a estos útiles roedores.

La industria de la desecación de frutas y verduras, es tratado con su peculiar competencia por el director de la publicación que nos ocupa, don Raul M. Mir.

Trata don R. de Más Solanes del porvenir de la gallina en la alimentación humana, describiendo los modernos sistemas de criaderos en batería y señalando sus virtudes y defectos.

Lo completa una artística y alegórica cubierta a todo color, del afamado dibujante don Federico Mellado.

Otros útiles trabajos completan esta obra, que en sus 342 páginas, compendia los últimos adelantos agro-pecuarios.

Se regala a cuantos se suscriban a la revista *El Cultivador Moderno*, de Barcelona, y se vende al precio de 1'50 pesetas en las principales librerías de España y América.

FUTBOL

Crevillente Deportivo 4
C. D. San Blas, de Alicante 2

Con una entrada bastante deficiente, se jugó el pasado domingo un partido amistoso entre un equipo mixto del Crevillente D. y el C. D. San Blas.

A las cuatro y media, y a las órdenes del señor Oliver, los equipos se alinean en la forma siguiente:

Crevillente. — Lledó; Ferrández, Davó; Mallebrera, Alfonso, Juanele; Burgada, Pastor II, Pastor I, Candela y Menargues.

San Blas. — Hernández; Serna, Galvez; Daniel, Lajarín, Tremiño; Botella, Bernardo, Marín, Pastor, Asencio.

Saca Crevillente, quien de primera arrancada llega a la puerta de Hernández, pero éste salva la situación.

Avanza San Blas, pero sus esfuerzos son cortados fácilmente por la pareja Ferrández-Davó.

Durante los primeros treinta minutos el juego se muestra nivelado, registrándose bonitas jugadas por parte de ambos equipos.

Anotamos un fantástico «chut» de Marín a dos metros de la puerta que Lledó detiene valientemente.

A los cuarenta minutos y en un declarado offside, Marín marca el primer tanto alicantino que el público y los jugadores crevillentinos protestan pero el árbitro señor Oliver lo da por válido.

A partir de estos momentos el Crevillente se encoragina, lanzándose a un desesperado ataque que da por fruto el que se hagan numerosos «chuts» a la puerta de Hernández, pero éste está acertadísimo y evita el que los «merengues» logren el tanto del empate, y con el resultado de 1-0 a favor del San Blas termina el primer tiempo.

Empieza la segunda parte con do-

minio del Crevillente, quien hace muy bonitas jugadas, pero este dominio no altera el marcador. No obstante, a causa de tan continuos acosos crevillentinos, se forma una meche en la puerta de Hernández no pudiéndose evitar el que Pastor II se haga con el esférico y consiga el tanto del empate. Llevamos diez minutos del segundo tiempo.

Pone el San Blas la pelota en juego y seguidamente el interior derecha del mismo bate a Lledó por segunda vez. Con este nuevo tanto el San Blas se multiplica, lo que obliga a Lledó a entrar en acción repetidas veces y como tiene una tarde acertadísima logra lucirse.

El Crevillente, a pesar de los esfuerzos que realiza no encuentra el marcador, lo que obliga, faltando solo quince minutos, el que pase Ferrández de medio centro, ocupando Alfonso el medio ala y Juanele la defensa.

Pronto notamos la superioridad del Crevillente; faltando breves momentos para terminar el partido, Davó se hace con la pelota, mandando un buen pase a Ferrández quien hace un fantástico «chut» que parece ir fuera pero el balón se encuentra con la oportunidad insuperable de Menargues que logra el tanto del empate. (Ovación).

No hacen más que poner la pelota en juego y vuelve Ferrández a hacerse con ella, mandando un buen pase a Pastor I quien fusila el tercer tanto crevillentino. El público emocionado no puede contenerse e invade el campo abrazando a los jugadores.

Vuelve a presionar el Crevillente y cuando faltan unos segundos para terminar el partido, al mismo Hernández se le escapa el balón de las manos al recibir otro fuerte «chut» de Pastor que vale el cuarto tanto al Crevillente. Terminó el partido con el resultado mencionado.

MAS

Registro Civil

Del 14 al 21 de Abril
NACIMIENTOS

Asunción Fabrá Salcedo, Concepción Giménez Más, Javier Sempere Lledó, Manuel Vicente Galvañ Jacobo Francisco Más Aznar, Josefa Pomaes Riquelme, Julia Andrea Planeles Más.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Emilio Soler Berenguer 57 años.
Josefa Ascencio Más 16 años.
Neri Ripoll Candela 9 meses.
Rosa Aracil Gomez 56 años.
Carmen Espinosa Onteniente 2 meses.

Manuel Padial Escolano 1 año.

Las mejores persianas y más económicas en
CASA AZNAR
Construcción de Toldos
Virgen de Belén, 5=ALICANTE

La Fuente Antigua

La venta del agua de la Fuente Antigua corresponde cobrar a sus propietarios con arreglo a las tandas siguientes:

Día	Tanda	Pesetas
15	11	5'30
16	12	4'31
17	13	5'17
18	14	6'37
19	15	6'11
20	16	6'95
21	17	5'76

NOTICIAS

La venta del agua de la mina de La Cata desde el día 15 al 21 se eleva a pesetas 676 con 20 céntimos.

El pasado domingo los comunistas celebraron un mitin en el trinquete de pelota de la calle Avenida de la Libertad en la que tomaron parte los oradores venidos de Alicante Rafael Millá y dos más.

Ningún comentario haremos a la infinidad de improprios lanzados a todas las ideologías políticas ni a los bárbaros consejos que dieron a sus oyentes. Solo diremos que el representante de la autoridad era presente y que la Agrupación socialista se lamenta en una hoja que el martes último repartieron al pueblo, protestando.

No nos extraña. De tal árbol tal fruto. Nada más.

DEFUNCIONES

Nuestro querido amigo don Francisco Espinosa Román y señora, pasan por el doloroso trance de haber perdido para siempre una niña.

La parca impía le arrebató la vida en pocos días. Cuando su padre lleno de alegría llegó a esta para trasladarse a Madrid, la pobre niña se puso enfermita y a los tres días subió al cielo.

Reciban sus inconsolables padres y demás familia la expresión de nuestra más sincera condolencia por pérdida tan irreparable.

A la edad de dieciseis años ha dejado de existir víctima de cruel y rápida enfermedad, la encantadora señorita Josefa Ascencio Más, hija de nuestro querido amigo don José Más, ganadero de esta villa.

El día 14 por la mañana se efectuó el sepelio que constituyó una imponente manifestación de duelo en la que figuraban varias amigas de la infortunada joven siendo portadoras de palmas y flores que depositaron sobre su tumba como póstumo homenaje.

Reciban sus desconsolados padres nuestro más sentido pésame.

VIAJEROS

Salieron para Campo de Criptana, acompañadas de doña Josefa Más, las encantadoras y simpáticas señoras Nieves Alfonso Sirvent y Gertrudis Alfonso Sirvent.

Regresó a Madrid, después de pasar en esta breves días, nuestro fraternal amigo don Antonio Sempere Más, comerciante de aquella plaza.

Para Madrid, donde residen, salieron nuestro querido amigo el comerciante de aquella plaza don Francisco Espinosa Román y su esposa doña Carmen Onteniente González.

Ha sido nombrado en Madrid corresponsal y cobrador de nuestro semanario don Juan Gómez García, hijo político de nuestro querido amigo don Antonio Sempere Más, lo que ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores de la citada capital.

En la mañana del jueves último y en la acequia que cruza las escuelas llamadas de Luis Bello, se efectuó un embozo causando algunos desperfectos en el pavimento de las mismas.

Para evitar que de nuevo se repita este caso debiera colocarse una alambrada que retuviera las inmundicias que las aguas suelen llevar de los residuos que se vierten en el cauce y de no colocar la expresada alambrada nada de extraño tendrá que las escuelas vuelvan a verse inundadas.

Dentro de unos días empezará la recolección de la cebada, por lo cual se aliviará la situación agrícola, pero suponemos que a pesar de la abundante cosecha la crisis no podrá ser remediada por completo por la sencilla razón de que no todos los obreros que actualmente están sin trabajo son del campo y como es muy natural no se les va a dar ocupación en trabajo que desconocen.

En cambio, si los directores del ramo de hilados se percataran de que esta industria de suma importancia va a desaparecer procurarían evitarlo, porque de continuar como hasta aquí otros pueblos vecinos de la provincia se encargarán de nuestra industria. Buena prueba de ello es que los talleres más importantes han cesado en el trabajo por tener abundante almacenado y no vender por la razón de que no pueden competir con los precios de otras plazas.

Esta situación debiera desaparecer porque es agobiante para los propios obreros hiladores. Mediten bien el asunto sus dirigentes y procuren hallar una fórmula de arreglo antes que ocurra lo irreparable, en cuyo caso de ellos exclusivamente sería la culpa y a ellos, por tanto, se les exigirá responsabilidad.

Algo grave debe ocurrir en San Felipe, pues aunque nosotros no sabemos lo que haya podido ser, lo cierto es que el malestar cunde en esa barriada y que el día 19 al anochecer tuvo que trasladarse la benemérita y el señor Alcalde al expresado caserío y ello nos llamó la atención, pues los pacíficos vecinos de este caserío jamás tuvieron el menor disgusto pero ahora parece ser que el veneno se ha introducido en sus moradas perturbando la paz que en ellas imperó.

Consideramos inhumana esta lucha entre semejantes y para evitarla debe extinguirse la ponzoña caciquil que quiere adueñarse de la voluntad

y el pensamiento de los demás sembrando la intranquilidad en los espíritus.

UNA OBRA DE ARTE

Hemos tenido la satisfacción de haber contemplado una gran obra de arte digna de toda ponderación. Se trata de un retrato de nuestro respetable y querido amigo don Joaquín Gallardo Pérez, del que es autor su hijo don José Gallardo Fajardo, el incomparable artista que ha sabido lograr llamar la atención en todos los círculos donde se reúnen verdaderos artistas.

Desearíamos que se inaugurara la exposición de arte de Madrid, seguros de su éxito.

Orgullosos deben estar sus paisanos los hijos de Calatayud que tanto han admirado el talento y ejemplar estudio de este gran artista cuando tenía aún poca edad.

NOMBRAMIENTOS

Ha sido nombrado por nuestro Ayuntamiento, Profesor Municipal de Solfeo, Piano y Violín, nuestro particular amigo el inspirado compositor Don Oscar Tordera.

Felicítamos al notable pianista por el nombramiento que ha sido objeto, que viene a confinar las simpatías que goza entre nosotros, y a premiar sus méritos artísticos.

COMPRA Y VENTA DE

Sacos nuevos y usados

Confección y Selección esmerada

ANTONIO JATIVA

Avenida de Alcoy, 69
ALICANTE

Correspondencia

A. E. J.—Barcelona.—Si usted supiera como sucedió aquello a buen seguro que todavía hubiese elegido más duros calificativos al enjuiciarlo. De todas formas agradecemos sus atenciones.

Onlando.—Cuando vuelva a «gastar» papel, porque no podemos decirle que eso sea escribir, tenga la precaución de acordarse que desea que los demás le entiendan, porque esta vez sólo se ha dejado entender su seudónimo y por que estaba como usted sabe.

Vagabundo.—Leyendo su trabajo hemos pensado dos cosas. O sean que la Ley de Defensa de la República nos es necesaria, pero en cambio sería un gran acierto crear para los que ultrajan al idioma como usted una Ley de Defensa del Idioma.

Gastón—Madrid—Demasiado extenso. Y como usted comprenderá no es asunto para publicarlo por entregas.

EGO SUM.—Hemos leído detenidamente su escrito, gracias a la debilidad del «amigo» que nos lo ha dado a conocer. ¡Pero hombre por Dios, USTED se ha excedido ensartando frases gratis! Ya comprenderá usted porque no somos más explícitos.

Imp. «Lucentum».—S. Fernando, 28
Álicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

DISPONIBLE

Alfombrera Crevillentina

José Lledó Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco
Salitre, 20.--CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases
Almacén y Despacho Central:
Aviñó, 60.--BARCELONA

Tejidos de Terciopelo ruso y similares

TAPICES

DE TODAS CLASES

Fábrica de Salvador Espinosa

Barcelona, 15.--CREVILLENTE

TALLERES MECANICOS

de Carpintería y Ebanistería

Especialidad en Despachos, Oficinas y Establecimientos
Kioscos armados desde 500 pesetas

José Lledó Candela

Huertas, 9 (junto al Teatro Chapí)
Crevillente

Bar Colón

(Frente al Salón Iris)

Servicio de comidas económicas

Bocadillos, Cerveza, Licores

Cafés y aperitivos muy económicos

REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLENTE

Provincia de

D. *Amador Mar Espinosa*

Sección Comercio

Madrid

Viuda e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma. — Depósito de
cacahuets, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y 11.—Madrid

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO. 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL. 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas
Crevillente, un mes . . . 0'50 »
Fuera, un trimestre . . . 2'00 »
Extranjero 3'20 »
Número suelto 10 céntimos
No se devuelven los originales

AÑO XI (Segunda época)

ALICANTE 23 ABRIL 1932

Núm. 193

Desde Crevillente

Lecciones de la experiencia

¡Cuanto hemos aprendido en el transcurso de un año! ¡Cuanto han variado las cosas!... A buen seguro que si mañana se celebrasen unas elecciones la purificación del régimen sería enorme. ¡O quien sabe lo que podría suceder!..

¿Dónde está la Paz y el renacer de España que nos prometían los socialistas?.. Tan recientes están las promesas que hacían al pueblo que no es necesario recordarlas.

¿Para qué quieren llamarse los «defensores» de los trabajadores, si nunca han padecido los obreros una crisis de trabajo tan aguda, como la que están sufriendo ahora que ellos están en el Poder?.. ¿Dónde están aquellas iniciativas y aquellas empresas que ellos realizarían cuando llegasen a gobernar? Lo único que no se les ha olvidado ha sido su propio porvenir y no el de los demás. En ninguna época se ha conocido una acumulación de cargos tan numerosa como la que ahora poseen algunos «líderes». Para que tanta democracia, si ahora son ellos los enamorados de la pompa y la etiqueta, mientras hay infinidad de hogares sin pan y sin trabajo. ¿Son estos hombres los que se dicen representantes de la República?.. La respuesta es harto elocuente. Con sus sectarismos y su baja política de partido no solo han originado su rotundo fracaso, sino que han creado un ambiente de antipatía a su alrededor que difícilmente se puede disipar. Pero allá ellos que así lo han querido. Lo lamentable es la repercusión que ésto ha tenido en nuestro estado económico. Llegando a la deplorable colización que hoy tiene nuestro signo monetario.

Un gobierno para actuar con probabilidades de triunfo, necesita la colaboración de todas las clases del país y si este en principio queda enemistado con ellas no es posible que puedan marchar de acuerdo y por consiguiente en mútua colaboración.

Lo que se necesita es un gobierno de política homogénea y que acometa todos los problemas más urgentes con neutralidad y acierto inspirándose siempre en el bienestar y progreso de la nación.

Consiguiendo esto, podrá consolidarse el régimen y España estará salvada.

La crisis de trabajo y el problema de los hiladores

Si verdaderamente la crisis de trabajo es cada día más aguda, no es menos cierto que el problema de los hiladores—que agrava esta crisis—es más delicado de lo que parece por tratarse de una industria muy importante para la clase obrera crevillentina, pues en ella trabajan unos cuatrocientos hombres que en término medio pueden ganar unas cuarenta y cinco pesetas semanales los operarios que son algo diestros, pues no ignoramos que existen algunos que no pueden ganar más de cinco pesetas diarias, bien por la edad o bien por ser poco diestros en el oficio.

Pero dejando aparte estas excepciones insignificantes, vamos a entrar de lleno en el fondo del problema. Hace muy cerca de siete meses que la Directiva de este ramo adoptó la resolución de que fuera respetada la jornada de ocho horas, cosa muy natural ya que hay que dar cumplimiento a la ley, añadiendo a esta petición justa otra de aumento hasta un 60 por 100 en determinadas clases de hilo, lo que originó una huelga de seis semanas que produjo una pérdida de jornales que ascendería a unas cien mil pesetas, sin contar las que al capital ocasionara. ¿Y cuántos cientos de miles de pesetas se han perdido los obreros de ganar desde el mes de Octubre hasta la fecha?

Es doloroso recordar que el obrero ha perdido más de cuatrocientas mil pesetas en este espacio de tiempo y ello significa la miseria y la desesperación en muchos hogares, y todo por mero capricho de una

Directiva obcecada, carente de conocimientos técnicos para buscar solución a tan grave conflicto. No queremos decir que sea intencionada la actitud adoptada con el fin de acarrear perjuicios a la industria de hilatura del cáñamo, pero si afirmamos que estos perjuicios que a la industria se le originan por la insensatez de los dirigentes de los obreros hiladores, se multiplican contra ellos mismos.

Sabido es de todos que el obrero hilador está supeditado a las inclemencias del tiempo y lo mismo pierde el jornal a causa del viento, que de la lluvia y el bochorno, perdiendo al año un buen número de jornales por causa de la temperatura por el hecho de que el taller donde la mayoría trabaja está a la intemperie, no siendo posible que durante los trescientos días laborables del año trabajen sin interrupción doscientos cuarenta y estos contratiempos que anotamos no lo deben de haber tenido en cuenta esos directores por obrar con precipitación en un conflicto de esta naturaleza que necesita, ante todo, un estudio bien madurado para tener plena conciencia de sus derivaciones y estar preparados para allanar cualquier dificultad que se les presentara.

Los obreros hiladores sufren las consecuencias de la impremeditación de sus dirigentes—que no han tenido otra intención que la de perjudicar a la patronal—viéndose muchos de ellos obligados a ir a trabajar a otras poblaciones con un tipo de jornal inferior al que marca la plantilla establecida en esta localidad.

Además de lo expuesto, llegan hasta nosotros referencias de un acuerdo tomado que, por lo absurdo, no queremos silenciar. Se trata de la obligación impuesta a todo el que trabaje por su cuenta a dar tres jornales a un obrero parado todas las semanas, sin darse cuenta de que un hilador ha podido, por ejemplo, reunir a fuerza de privaciones o ha pedido prestada una pequeña cantidad y con ella, asqueado de verse sin trabajo tanto tiempo, ha decidido dedicarse al trabajo por su cuenta; ¿es lógico que a este obrero se le oblique al cumplimiento de este acuerdo?

No es posible, repetimos, que estos directores procedan con noción de lo que hacen y si así no es, si obran en conciencia, forzosamente habremos de convenir que les anima la mala fe, que están inspirados por un afán despótico que les conduce a hacer que desaparezca la industria de hilatura de Crevillente, condenando a hambre a cuatrocientos hogares, antes que mostrarse ante sus dirigidos, ante el pueblo, como lo que son: unos ineptos, unos fracasados.

Algo parecido ocurre en el ramo de la alpagata y esto debe evitarse a toda costa en evitación de que la poca industria que proporciona trabajo al obrero crevillentino desaparezca con perjuicio evidente para todos.

Al obrero, señores de la Directiva, ha de redimirse por medio de la cultura que es la mejor forma de llegar a una mútua comprensión, nunca con prédicas incitándole a la violencia porque esta trae consigo el odio y el afán de exterminio del que quizás seáis vosotros las primeras víctimas. No olvidad que quien siembra vientos recoge tempestades.

POMPEYO

DIALOGO DEL DIA

—*Qué vas aná el atre día al miting que van donar es comunistes?...*

—*Pues vorás, home. Me encontraba bastant aborrit, sense saber ahon dirichí es posos, cuan me diguen que es comuneros donaven un miting allá en el Trinquet... Y yo com me figuraba que la cosa anava a resulta divertia, vachs dir, allá men vach.*

—*De manera que vas anar a oi lo que dien?... ¿Pero no te donaves conte de que en la teua presensta contribuies a que fora uno mes en el acte comunero?*

—*Ya saps tú que yo no compartix es idees de eixos exaltats. Y ya te he dit que estava aborrit i com sabia per antisipat que totes les coses que dirien resultarien molt cómiques, axí va se com yo me vach divertí un rato.*

—*¿I que van di, que te van fe riure tant?...*

—*Pues imachinat totes es ensalae que pot dir un exaltat, que te ganes de chupá del bote, i ya no fa falta que yo te diga mes.*

—*¿I des enchufes van di algo?*

—*Pues clar, home. Que se conex que tenen envecha als socialistes porque éstos han monopolisat aixó del «chupen».*

La aguda crisis de trabajo que padecemos—volvemos hoy a repetirlo,—es el fruto de la inquietud social que agita a España, por culpa de las propagandas revolucionarias que están sembrando cuatro exaltados. Si queremos que nuestro país tenga paz y logre prosperidad, hay que cortarlas de raíz. De lo contrario, inconscientemente, nosotros mismos nos llevaremos al caos.

Crevillente en 1950

—En la Sierra llamada de San Cayetano se repartirá esta tarde una merienda a cada uno de los niños de las escuelas locales, que realizaban una excursión para celebrar un aniversario. (No sabemos si del nacimiento o de la muerte de algún). Como ocurre la feliz coincidencia de que los organizadores son vegetales, no solo se repartirán «habas firmas» como antiguamente se hacía, sino rabanos y tomates y algunos melones de la propia cosecha.

—El romántico poeta socialista que ya hace muchos años se empeñó en decir que tenía seis dedos, aunque nosotros creemos que tiene más de los que el público perfecto mente a los «vivos» que habitaron. Que el público conoció perfectamente los acaparadores de los enchufes, América y la China, ha regresado a nuestra población don Emeterio (cuidado cañita, Cementerio, no) Civil Secularizado. Entre los espíritus latidos, no el que constituyen cuatro exaltados, sabe ya por experiencia lo que tiene que hacer cuando llegue ante las urnas.

Que las primeras elecciones que se celebren, se podrán calificar de «formada de desinfección pública».

Que hay muchos hogares atormentados por causa de la aguda crisis económica en que están llevando al país los *redentores* socialistas. Que en cambio los enchufistas se están engordando a costa de los obreros que los han elevado a las altas esferas.

Que a pesar del gran fracaso socialista todavía se obsistan en hacer lo mayor Don Inda, Don Erasmo y Don Largo.

Que por patriotismo nada más de bien haberse marchado ya a otra parte, con la seguridad de que por lo menos les agradeceríamos la despedida.

Que los chicos del fútbol preparan para el día 8 del próximo el mayor acontecimiento de la temporada, siendo el equipo visitante los campeones regionales de la Tercera División de Liga, y finalistas del campeonato de España Amateur, y que completa miscelánea de conocimientos indispensables al agricultor práctico y es el que le dan los interesantes trabajos que como complemento en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

El Consejero Pecuario don Juan Ruf y Codina sigue estudiando la España Pecuaría, dando a conocer las razas y características del ganado en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

El Consejero Pecuario don Juan Ruf y Codina sigue estudiando la España Pecuaría, dando a conocer las razas y características del ganado en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

Administración de Lotería

La de más suerte en toda la provincia de Madrid F. C. *Torrejosa*.

Que gracias a la gran voluntad de Pastora, el domingo pasado se logró una victoria brillante, cuando ya los dos creían que se la llevaba el once alicantino del San Blas.

Que las primeras elecciones que se celebren, se podrán calificar de «formada de desinfección pública».

Que hay muchos hogares atormentados por causa de la aguda crisis económica en que están llevando al país los *redentores* socialistas. Que en cambio los enchufistas se están engordando a costa de los obreros que los han elevado a las altas esferas.

Que a pesar del gran fracaso socialista todavía se obsistan en hacer lo mayor Don Inda, Don Erasmo y Don Largo.

Que por patriotismo nada más de bien haberse marchado ya a otra parte, con la seguridad de que por lo menos les agradeceríamos la despedida.

Que los chicos del fútbol preparan para el día 8 del próximo el mayor acontecimiento de la temporada, siendo el equipo visitante los campeones regionales de la Tercera División de Liga, y finalistas del campeonato de España Amateur, y que completa miscelánea de conocimientos indispensables al agricultor práctico y es el que le dan los interesantes trabajos que como complemento en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

El Consejero Pecuario don Juan Ruf y Codina sigue estudiando la España Pecuaría, dando a conocer las razas y características del ganado en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

AGENCIA DE MADRID, CREDIT LYONNAIS

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso:

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito, Serie E, número 54.685 de Pesetas 3.000 nominales, Duda Perpetua Interior 4 0/100, expedido el 12 de Enero de 1.952 a nombre de Don Eugenio Más Candela, menor de edad bajo la patria potestad de Doña Adela Candela Liedo, se anuncia al público para que puedan hacerse las reclamaciones correspondientes por quien se crea con derecho a reclamar dentro del plazo de un mes a contar desde la fecha de la publicación del presente anuncio en la Gaceta de Madrid, pues transcurrido dicho plazo este Establecimiento expedirá duplicado del resguardo anulando el primitivo y quedando exento de toda responsabilidad.

Madrid 18 de Abril de 1.952.

P. EL SECRETARIO.

José Avella.

Guía del Cultivador Moderno

Esta obra, como todos los años, contiene una información abundante sobre los preceptos de las labores que ha de ejecutar cada mes el hortelano, jardiner, horticultor y, en general, todos los agricultores, en sus más variadas actividades, tanto por lo que se refiere a las siembras, plantaciones de arbolado y viñas, con sus tratamientos insecticidas y aniparasitarios, como lo relativo a los cuidados que reclaman las bodegas, la elayocencia, lo propio que la ganadería e industrias familiares, tales como gallinas, conejos, etc., completada con lo que a la cocina rural se relaciona.

Son redactadas por los conocidos especialistas en estas materias señores don Gaspar Bateola, Salvador Castelló, Ramón J. Crespo, Rafael Mir, Luis de Recasens, Valerio Serra y Bolado, Tomás J. Trigo, Ignacio Doménech y otros, e ilustradas con una profesión de grabados que hacen sumamente atractivas sus páginas.

Otro interés ofrece el *Almanaque Guía de El Cultivador Moderno* correspondiente al año actual, verdadera y completa miscelánea de conocimientos indispensables al agricultor práctico y es el que le dan los interesantes trabajos que como complemento en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

El Consejero Pecuario don Juan Ruf y Codina sigue estudiando la España Pecuaría, dando a conocer las razas y características del ganado en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

FUTURISMO

—En la Sierra llamada de San Cayetano se repartirá esta tarde una merienda a cada uno de los niños de las escuelas locales, que realizaban una excursión para celebrar un aniversario. (No sabemos si del nacimiento o de la muerte de algún). Como ocurre la feliz coincidencia de que los organizadores son vegetales, no solo se repartirán «habas firmas» como antiguamente se hacía, sino rabanos y tomates y algunos melones de la propia cosecha.

—El romántico poeta socialista que ya hace muchos años se empeñó en decir que tenía seis dedos, aunque nosotros creemos que tiene más de los que el público perfecto mente a los «vivos» que habitaron. Que el público conoció perfectamente los acaparadores de los enchufes, América y la China, ha regresado a nuestra población don Emeterio (cuidado cañita, Cementerio, no) Civil Secularizado. Entre los espíritus latidos, no el que constituyen cuatro exaltados, sabe ya por experiencia lo que tiene que hacer cuando llegue ante las urnas.

Que las primeras elecciones que se celebren, se podrán calificar de «formada de desinfección pública».

Que hay muchos hogares atormentados por causa de la aguda crisis económica en que están llevando al país los *redentores* socialistas. Que en cambio los enchufistas se están engordando a costa de los obreros que los han elevado a las altas esferas.

Que a pesar del gran fracaso socialista todavía se obsistan en hacer lo mayor Don Inda, Don Erasmo y Don Largo.

Que por patriotismo nada más de bien haberse marchado ya a otra parte, con la seguridad de que por lo menos les agradeceríamos la despedida.

Que los chicos del fútbol preparan para el día 8 del próximo el mayor acontecimiento de la temporada, siendo el equipo visitante los campeones regionales de la Tercera División de Liga, y finalistas del campeonato de España Amateur, y que completa miscelánea de conocimientos indispensables al agricultor práctico y es el que le dan los interesantes trabajos que como complemento en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

El Consejero Pecuario don Juan Ruf y Codina sigue estudiando la España Pecuaría, dando a conocer las razas y características del ganado en el mismo aparecen.

Sobre la *Multiplicación forzada de cereales* a base de *traspante*, el sabio ingeniero director Instituto Nacional Agronómico, don Carmelo Benáiges de Arts, en un documentado estudio relata distintos trabajos realizados relativos a la enorme potencialidad del trigo, que abren nuevos horizontes en lo que a la intensificación de la producción del rey de los cereales se refiere.

FUTBOL

Se regala a cuantos se suscriban a la revista *El Cultivador Moderno*, de Barcelona, y se vende al precio de 1,50 pesetas en las principales librerías de España y América.

C. D. San Blas, de Alicante. 2

Con una entrada bastante deficiente, se jugó el pasado domingo un partido amistoso entre un equipo mixto del Crevillente D. y el C. D. San Blas.

A las cuatro y media, y a las órdenes del señor Oliver, los equipos se alinean en la forma siguiente:

Crevillente. — Liedo; Ferrández, Davó; Mallebrera, Alfonso; Juanel; Burgada, Pastor II, Pastor I, Candela y Menargues.

San Blas. — Hernández; Serna, Galvez; Daniel, Lafarin, Tremiño; Bolella; Bernardo, María, Pastor, Asensio.

Saca Crevillente, quien de primera arrancada llega a la puerta de Hernández, pero éste salva la situación. Avanza San Blas, pero sus esfuerzos son cortados fácilmente por la pareja Ferrández-Davó.

Durante los primeros treinta minutos el juego se muestra nivelado, registrándose bonitas jugadas por parte de ambos equipos.

Ante un tanto a favor de Crevillente, Martín marca el primer tanto a favor del San Blas terminando el empate, y con el resultado de 1-0 a favor del San Blas termina el primer tiempo.

Empieza la segunda parte con do-

minio del Crevillente, quien hace muy bonitas jugadas, pero este dominio no altera el marcador. No obstante, a causa de tan continuos acosos crevillentinos, se forma una mezcla en la puerta de Hernández no pudiéndose evitar el que Pastor II se haña con el esférico y consiga el tanto del empate. Llevamos diez minutos del segundo tiempo.

Pone el San Blas la pelota en juego y seguidamente el interior derecha del mismo bate a Lledó por segunda vez. Con este nuevo tanto el San Blas se multiplica, lo que obliga a Lledó a entrar en acción repetidas veces y como tiene una tarde acertadísima logra lucirse.

El Crevillente, a pesar de los esfuerzos que realiza no encuentra el marcador, lo que obliga, faltando solo quince minutos, el que pase Ferrández de medio centro, ocupando Alfonso el medio ala y Juanelo la defensa.

Pronto notemos la superioridad del Crevillente; faltando breves momentos para terminar el partido, Davó se hace con la pelota, mandando un buen pase a Ferrández quien hace un fantástico «chut» que parece ir fuera pero el balón se encuentra con la oportunidad insuperable de Menargues que logra el tanto del empate. (Ovación).

No hacen más que poner la pelota en juego y vuelve Ferrández a hacerse con ella, mandando un buen pase a Pastor I quien fusila el tercer tanto crevillentino. El público emocionado no puede contenerse e invade el campo abrazando a los jugadores.

Vuelve a presionar el Crevillente y cuando faltan unos segundos para terminar el partido, al mismo Hernández se le escapa el balón de las manos al recibir otro fuerte «chut» de Pastor que vale el cuarto tanto al Crevillente. Terminó el partido con el resultado mencionado.

MAS

Registro Civil

Del 14 al 21 de Abril
NACIMIENTOS

Asunción Fabrá Salcedo. Concepción Giménez Más. Javier Sempere Lledó. Manuel Vicente Galvañ Jacobo Francisco Más Aznar. Josefa Pomares Riquelme. Julia Andrea Planells Más.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Emilio Soler Berenguer 57 años. Josefa Asencio Más 16 años. Neri Ripoll Candela 9 meses. Rosa Aracil Gomez 56 años. Carmen Espinosa Onteniente 2 meses.

Manuel Padial Escolano 1 año.

Las mejores persianas y más económicas en
CASA AZNAR
Construcción de Toldos

Virgen de Belén, 5=ALICANTE

La Fuente Antigua

La venta del agua de la Fuente Antigua corresponde cobrar a sus propietarios con arreglo a las tandas siguientes:

Día	Tanda	Pesetas
15	11	5'30
16	12	4'31
17	13	5'17
18	14	6'37
19	15	6'11
20	16	6'95
21	17	5'76

NOTICIAS

La venta del agua de la mina de La Cata desde el día 15 al 21 se eleva a pesetas 676 con 20 céntimos.

El pasado domingo los comunistas celebraron un mitin en el trinquete de pelota de la calle Avenida de la Libertad en la que tomaron parte los oradores venidos de Alicante Rafael Millá y dos más.

Ningún comentario haremos a la infinidad de improperios lanzados a todas las ideologías políticas ni a los bárbaros consejos que dieron a sus oyentes. Solo diremos que el representante de la autoridad era presente y que la Agrupación socialista se lamenta en una hoja que el martes último repartieron al pueblo, protestando.

No nos extraña. De tal árbol tal fruto. Nada más.

DEFUNCIONES

Nuestro querido amigo don Francisco Espinosa Román y señora, pasan por el doloroso trance de haber perdido para siempre una niña.

La parca impía le arrebató la vida en pocos días. Cuando su padre lleno de alegría llegó a esta para trasladarse a Madrid, la pobre niña se puso enfermita y a los tres días subió al cielo.

Reciban sus inconsolables padres y demás familia la expresión de nuestra más sincera condolencia por pérdida tan irreparable.

A la edad de dieciséis años ha dejado de existir víctima de cruel y rápida enfermedad, la encantadora señorita Josefa Asencio Más, hija de nuestro querido amigo don José Más, ganadero de esta villa.

El día 14 por la mañana se efectuó el sepeño que constituyó una imponente manifestación de duelo en la que figuraban varias amigas de la infortunada joven siendo portadoras de palmas y flores que depositaron sobre su tumba como póstumo homenaje.

Reciban sus desconsolados padres nuestro más sentido pésame.

VIAJEROS

Salieron para Campo de Criptana, acompañadas de doña Josefa Más, las encantadoras y simpáticas señoritas Nieves Alfonso Sirvent y Gertrudis Alfonso Sirvent.

Regresó a Madrid, después de pasar en esta breves días, nuestro fraternal amigo don Antonio Sempere Más, comerciante de aquella plaza.

Para Madrid, donde residen, salieron nuestro querido amigo el comerciante de aquella plaza don Francisco Espinosa Román y su esposa doña Carmen Onteniente González.

Ha sido nombrado en Madrid corresponsal y cobrador de nuestro semanario don Juan Gómez García, hijo político de nuestro querido amigo don Antonio Sempere Más, lo que ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores de la citada capital.

En la mañana del jueves último y en la acequia que cruza las escuelas llamadas de Luis Bello, se efectuó un embozo causando algunos desperfectos en el pavimento de las mismas.

Para evitar que de nuevo se repita este caso debiera colocarse una alambrada que retuviera las inmundicias que las aguas suelen llevar de los residuos que se vierten en el cauce y de no colocar la expresada alambrada nada de extraño tendrá que las escuelas vuelvan a verse inundadas.

Dentro de unos días empezará la recolección de la cebada, por lo cual se aliviará la situación agrícola, pero suponemos que a pesar de la abundante cosecha la crisis no podrá ser remediada por completo por la sencilla razón de que no todos los obreros que actualmente están sin trabajo son del campo y como es muy natural no se les va a dar ocupación en trabajo que desconocen.

En cambio, si los directores del ramo de hilados se peccataran de que esa industria de suma importancia va a desaparecer procurarían evitarlo, porque de continuar como hasta aquí otros pueblos vecinos de la provincia se encargarán de nuestra industria. Buena prueba de ello es que los talleres más importantes han cesado en el trabajo por tener abundante almacenado y no vender por la razón de que no pueden competir con los precios de otras plazas.

Esta situación debiera desaparecer porque es agobiante para los propios obreros hiladores. Mediten bien el asunto sus dirigentes y procuren hallar una fórmula de arreglo antes que ocurra lo irreparable, en cuyo caso de ellos exclusivamente sería la culpa y a ellos, por tanto, se les exigirá responsabilidad.

Algo grave debe ocurrir en San Felipe, pues aunque nosotros no sabemos lo que haya podido ser, lo cierto es que el malestar cunde en esa barriada y que el día 19 al anochecer tuvo que trasladarse la benemérita y el señor Alcalde al expresado caserío y ello nos llamó la atención, pues los pacíficos vecinos de este caserío jamás tuvieron el menor disgusto pero ahora parece ser que el veneno se ha introducido en sus moradas perturbando la paz que en ellas imperó.

Consideramos inhumana esta lucha entre semejantes y para evitarla debe extinguirse la ponzoña caciquil que quiere adueñarse de la voluntad

y el pensamiento de los demás sembrando la intranquilidad en los espíritus.

UNA OBRA DE ARTE

Hemos tenido la satisfacción de haber contemplado una gran obra de arte digna de toda ponderación. Se trata de un retrato de nuestro respetable y querido amigo don Joaquín Gallardo Pérez, del que es autor su hijo don José Gallardo Fajardo, el incomparable artista que ha sabido lograr llamar la atención en todos los círculos donde se reúnen verdaderos artistas.

Deseando estamos que se inaugure la exposición de arte de Madrid, seguros de su éxito.

Orgullosos deben estar sus paisanos los hijos de Calatayud que tanto han admirado el talento y ejemplar estudio de este gran artista cuando tenía aún poca edad.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado por nuestro Ayuntamiento, Profesor Municipal de Solfeo, Piano y Violin, nuestro particular amigo el inspirado compositor Don Oscar Tordera.

Felicitamos al notable pianista por el nombramiento que ha sido objeto, que viene a coniar las simpatías que goza entre nosotros, y a premiar sus méritos artísticos.

COMPRA Y VENTA DE Sacos nuevos y usados

Confección y Selección esmerada

ANTONIO JATIVA

Avenida de Alcoy, 69
ALICANTE

Correspondencia

A. E. J.—Barcelona.—Si usted supiera como sucedió aquello a buen seguro que todavía hubiese elegido más duros calificativos al enjuiciarlo. De todas veras agradecemos sus atenciones.

Onlando.—Cuando vuelva a «gastar» papel, porque no podemos decirle que eso sea escribir, tenga la precaución de acordarse que desea que los demás le entiendan, porque esta vez sólo se ha dejado entender su seudónimo y por que estaba como usted sabe.

Vagabundo.—Leyendo su trabajo hemos pensado dos cosas. O sean que la Ley de Defensa de la República nos es necesaria, pero en cambio sería un gran acierto crear para los que ultrajan al idioma como usted una Ley de Defensa del Idioma.

Gastón—Madrid—Demasiado extenso. Y como usted comprenderá no es asunto para publicarlo por entregas.

EGO SUM.—Hemos leído detenidamente su escrito, gracias a la debilidad del «amigo» que nos lo ha dado a conocer. ¡Pero hombre por Dios, USTED se ha excedido ensartando frases gratas!.. Ya comprenderá usted porqué no somos más explícitos.

Imp. «Lucentum».—S. Fernando, 28
Alicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

DISPONIBLE

Alfombraera Crevillentina

Jose Lledo Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco

Salitre, 20.-CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases

Almacén y Despacho Central:

Aviño, 60.-BARCELONA

TALLERES MECANICOS

de Carpintería y Ebanistería

Especialidad en Despachos, Oficinas y Establecimientos

Jose Lledo Candela

Huertas, 9 (junto al Teatro Chapi)

Crevillente

Tejidos de terciopelo ruso y similares

TAPICES

DE TODAS CLASES

Fábrica de Salvador Espinosa

Barcelona, 15.-CREVILLENTE

Bar Colón

(Frente al Salón Iris)

Servicio de comidas económicas

Bocadillos, Cerveza, Licores

Cafés y aperitivos muy económicos

REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLENTE



D. *Francisco Marzá*

León y comarca

Madrid

Provincia de

Vida e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituration de la misma.—Depósito de

cacahuetes, almendras y frutas secas.

Pelayo, 9 y 11.—Madrid